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Lea en este Número:
El «o l>e 1(1 listado qiKí le (lie-

nm  al ainÍKo (!arl(ís, los
bl'ON (|( la Directiva del l'li ib
a t l a s de la Seeeióo (biloiK’ iise,
n i  COI ,ON ÍR IAS por Abraham
David

Magníficos comentarios re
cibe una nota...

Los más halagüeilos comenta
rios ha recibido la nota que con 
motivo del aguinaldo obsequiado 
por la Empresa, escribió el co
rresponsal en Colón Abraham 
David, bajo el título de BELLO 
GESTO. Registramos con orgullo 
este hecho, ya que el amigo Gó
mez es un corresponsal que aña
de, al mérito de una glosa de 
gran gusto, su conocimiento de 
la humanidad y su eterna preo
cupación por la reivindicación de 
las clases necesitades. Vayan 
para Gómez nuestras felicitacio
nes.

Sufre accidente el compa
ñero José García

El estimado ■ compañero José 
García, de la Cocina de la Plan
ta Balboa, quien se encontraba 
en un trabajo extraordinario en 
la Planta Atlas, sufrió el pasado 
Martes, un grave accidente en el 
cual sufrió serias magulladuras 
en el pié, que hicieron temer que 
perdiera algunos de los dedos. 
Dichosamente todo indica que el 
compañero ha mejorado notable
mente, lo cual registramos con 
toda complacencia a la vez que 
hacemos votos por su restableci
miento completo.

Notas sobre el próximo 
paseo de Bam

Pueden sor loídas en ¡a Sec
ción Aclividndos por Socrotorio 
c.'oii lujo do dolíillo:.;. Tambion so 
ocupo do oslo intorosonto torno 
Amodís do Goiilo oii Mandoble:’., 
dolido ol iiilsiiK) lirMii[)0 un "llosh" 
do groii inifrorloncio. Busque en 
nuoslrcis páginas interiores estas 
dos secciones y entérese de todo 
lo relacionado con nuestro Club 
BAM.

Nuestro hábil compañero de 
labores Teodoro Díaz, hasta hace 
poco encargado de las ventas y 
estadísticas en la Oficina Princi
pal, h a . sido designado para el 
importantísimo cargo de Jefe de 
la Oficina de nuestra importan
te Agencia en Aguadulce. Ya 
Teodoro se encuentra en dicha 
ciudad dando los pasos necesa
rios pora la reorganización de 
esa dependencia. Es para noso

Fiestas de la Semana 
en el Beer Lounge y en 

la Terraza Atlas
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Teodoro Díaz al frente de 
la oficina de la Agenda 

de Aguadulce

tros un gran placer anotar este 
hecho, ejemplo notable del estí
mulo que reciben los buenos ser
vidores de la Empresa. Díaz en
tró a la CNSA hace cosa de seis 
años y gracias a su consagra
ción y eficiencia ha ido ascen
diendo hasta la posición que hoy 
dignamente ocupa. Para él, nues
tra cordial y sincera felicitación 
porque le estimamos de veras y 
confiamos en que su labor rendi
rá los frutos esperados.

El otro sábado sale nuestro 
extraordinario

El próximo número de BAM, 
será, tal como lo anunciamos, 
nuestro extraordinario de fin de 
año. Con tal motivo daremos ca
bida en él a las colaboraciones 
y felicitaciones que nuestros com
pañeros tengan a bien enviarnos. 
También aparecerán en este nú
mero algunos concursos y sec
ciones originales. Invitamos por 
este medio a nuestros colabora
dores y demás compañeros a en
viarnos sus escritos con tiempo.
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cCa 'Biblioteca del Bam
H ace y a  algún tiem po nos ocu p am os en  es ta  m ism a secc ión  d e  

¡a  b ib lio teca  qu e h a b ía  organ izado el Club BAM p a ra  dar el servicio  
d e  préstam o d e libros a  los so c io s  qu e acu d ieran  a  solicitarlos. Dicha 
bib lio teca , in sta lada  prov isionalm en te en  A lm acén  d e la  P lanta B al
b o a , cuenta y a  con un crec id o  núm ero d e  libros cu id ad osam en te  e s 
cog id os p a ra  qu e todos los com pañ eros, m iem bros del Club BAM, 
qu e lo d eseen , pu edan  le e r  ob ra s  d e  autores la m osos  sin tener qu e  
adqu irirlas por su cuenta.

Son varios los lectores as idu os d e  esta  b ib lio teca , com o lo d e 
m uestra e l h ech o  d e  qu e gran can tidad  d e  libros han  sido prestados. 
Pero nuestro d e s e o  e s  qu e e l uso d e  la  m ism a s e  h a g a  m ás frecuente  
y qu e  m ay or núm ero d e  co m p añ eros acu dan  a  solicitar ob ras  en  
préstam o a  Un d e qu e s e  g en era lice  m ás el b en e fic io so  háb ito  d e  la  
lectura.

Libros d e  v ia jes, d e  aventuras, n ov elas , v id as  y  h ech o s  d e  h om 
b res  c é leb res , y  ob ra s  d e  alto valor edu cativo figuran en  la  b ib lio 
teca  del BAM y por lo  tanto nuestros com p añ eros tienen una v ar iad a  
co lecc ión  p a ra  e leg ir  la s  qu e sea n  d e  su preferen cia . La costum bre  
d e  le e r  no n eces ita  ser  a la b a d a , p u es todos p od em os  com pren der  
fácilm ente la s  v en ta jas  qu e s e  derivan  d e l frecuen te m an ejo  d e  los  
libros. Sin em b a rg o  és ta  no s e  ad q u iere  si no d esp u és  d e  h a b er  
tenido oportunidad d e  con ocer  ob ra s  d e  interés d eb id am en te  escri
tas, y  por e so  qu erem os insistir una vez m á s  en  la  con v en ien cia  d e  
qu e nuestros com p añ eros ap rov ech en  la s  fa c ilid ad es  qu e s e  le s  ofre- 
cen  con esta  b ib lio teca  circulante p a r a  qu e en  qu ien es no tienen to
d av ía  el sa lu d a b le  háb ito  d e  le e r  s e  d esarro lle  es ta  aficián.

Al César lo que es 
del César

Anteriormente recogimos en es
tas columnas las quejas de algu
nos mecánicos porque no se les

en otra actividad lucrativa sin te
ner que venir a la fábrica.

Esta medida está en vigencia 
desde hace algunas semancís. 
Anterior a nuestra crónica. Es 
lamentable que nuestros infor
mantes de aquel día no estuvie
ran debidamente enterados. No
sotros pecamos del mismo mal 
pero con el atenuante de que sí 
habíamos observado diferencias 
en las horas de pago, pero esto 
fué anterior a la disposición a 
la cual nos estamos refiriendo 
ahora y que desconocíamos por 
completo. Pedimos excusas al 
compañero Unamuno a la vez que 
lo felicitamos por estas medidas 
en bien de los demás compa
ñeros de trabajo.

Fué por lana y salió

pagaba a  una hora fija. Es ne
cesario en honor a la justicia ha
cer hoy la siguiente rectificación:

El día reglamentario para pa
gar es el sábado. Algunos de
partamentos no trabajan ese día. 
A ellos por disposición de Una
muno se les paga el viernes de 
12 a 1 p. m. A los que no pu
dieren hacerlo a esa hora les 
paga el cajero auxiliar Isaac de 
3 a 4 p. m. Esto es con el fin 
de que puedan utilizar el sábado

Un conocido compañero nues
tro, famoso por pichicuma acos
tumbra pasar los "week end" en 
las tierras del Zaratí. En una de 
esas correrías llegó a un ranchito 
a pedir un poco de agua.

—No quiere mejor chicha? le 
contesta una chiquilla, única per
sona que se encontraba en la 
casa.

—Bueno si hay es mejor, pero 
....¿cuánto vale?

—Nada, no lo cuesta nada....Y 
le saca una hefbeteante totuma 
de la refrescante bebida inte
riorana....

Avidamente se la trasegó nues
tro amigo regocijado porque no 
tenía que gastar.

—No quiere otra? le dice la 
niña.

—Bueno si hay más, que ven
ga....—Y se la tira.

—No quiere otra más?—vuelve 
a preguntarle.

—No ahora si no quiero más 
dice nuestro héroe lleno hasta las 
narices. Ya estoy satisfecho. A.- 
demás tu mamá te puede pegar 
por estar regalando lo que se 
debe vender.

—Pasa a la Pág. 6.
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eHANCLETAZOS"
Carta de "Del Mar".
Sr. Jefe de la Sección de 
Chancletazos;
Presente.
Estimado amigo Icaza:

Quiero que le dé cabida a es
ta carta en su muy leída colum
na que he escogido entre las de
más para hacer oír el eco de mi 
voz hasta el último rincón de la 
Milwcfukee. Esta carta tiene por 
objeto protestar de la manera 
como el Sr. Westerman me quie
re botar a mí que soy de Chepo. 
He aquí la carta.
Queridos Compañeros:

Ayer supe que me querían bo
tar y hoy escribo mi defensa, yo 
no veo porque ese señor se quie
re deshacer de mí, un elemento 
tan valioso y luchador, de mí, un 
elemento osado y veraz, de mí, 
una persona de coraje y servi
cial, de mí, que soy UN CHEPA-
NO, no compañeros....... no........yo
no me explico que sucede.

De mis mandados no se pue
de quejar, pues yo creo que el 
Congreso Negro lo estoy convo
cando yo de tantas cosas que 
en favor, de él he hecho. Me co
nozco Celidonia, Guachapalí y 
el Bambulé cosas que antes no 
conocía. Conozco a los corres
ponsales a los emisarios y los 21 
delegados, a los fotógrafos y to
dos los demás personajes del 
Congreso.

De sus billetes no se puede 
quejar pues cuando sueña con 
un número tengo que patear 20 
veces la central para encontrar
lo, y si no lo encuentro me corta 
el día.

El libro que hizo, yo fui quien 
le dió el nombre "Hacia una me
jor comprensión" yo pasé la par
te escrita en inglés del manus
crito, a Máquina, yo fui quien 
llevó el Material a la Imprenta,

quien corrigió' las pruebas, etc., 
etc. Ese libro es parte mía, me 
ha costado mucho componerlo y 
ahora aparece él como el autor. 
En verdad que ya no hay justi
cia para el desvalido.

Todas estas cosas han pasado 
compañeros y muchas que no 
quiero contar para no avergon
zarme, pero les digo estas para 
que vean la injusticia que se 
quiere cometer conmigo, con el 
gran Nicomedes del Mar, con 
UN CHEPANO, que si no lo fue
ra no importaría que me botaran 
"porque de otros trabajos mejo
res me han botado y no he di
cho nada."

Ojalá que este "John L. Lewis 
de color" vea la verdad en este 
asunto y recuerde que soy che- 
pano, para que me trate con más 
consideración.

Ameén.
N. del Mar.

"MAYOR RARA AVIS 
IN TERRIS"......

Es una mañana de sábado co
mo muchas otras, de 7 a 9 tran
quila y luego hasta las 12 las 
correderas. En el lapso de 7 a 9 
se desarrolla el argumento de 
este drama entre Valdesito y su 
"Ave" multicolor.

Todo está quieto, nadie habla 
de trabajo sino de Barranquilla, 
de pronto aparece en la Puerta

Son M ejores

- y .

más Baratas

de entrada un hombre común
mente conocido por "El Ave Mul
ticolor" con su gracia femenina 
solicita por.... El joven Valdés.... 
El jefe de Redacción se atolon
dra lo hace salir lo más pronto 
posible, y lo traslada al Beer 
Lounche, allí lo atiende a cuerpo 
de Rey, le brinda sodas, cerve
za etc.

Luego vienen las disculpas.....
No se piensen nada malo.....  es
que él cocina muy bien.....yo era
el tesorero y por eso él me viene
a buscar.....es que le debemos
una plata.....

A mí que me registren.
Post Data: Sin Comentarios.

ECOS DEL CUMPLEAÑOS 
DE DAWSON:

El lunes pasado el Gran Buzo 
ofreció a sus amistades de la 
Oficina un Brindis de Carlos I, 
con motivo de celebrarse uno de 
sus tantos onomásticos. El brin
dis culminó en una Piscada es
tilo Brandy, y una sesión plena- 
ria del Club Marfil con asistencia 
de todos los socios tonto de la 
Oficina como de las demás plan
tas.

Ganadores en la sesión de es
te día. El socio Barsallo, el miem
bro de la Directiva Gorrichátegui, 
Mr. Kabhul, y otros cuyas ganan
cias por ser de poca monta no 
merecen publicarse. Los perde
dores Responden a los Nombres 
de Félix Chácara Ludan!, Ñato 
Acosta, R. Duque y similares.

BATTLING PUGA DE 
VACACIONES

El Mensajero especial de la 
gerencia, encargado de correos, 
con más de un año de servicios 
continuos en la empresa gozará 
de merecidas vacaciones desde 
el día 20 del mes en curso para 
tal fin irá a visitar la Normal de 
Santiago, en carácter de obser
vador. Se le saluda. Bien Ana- 
nías tú puedes.
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comentarios echados

JOSE GARCIA PIERDE EL
DEDO GRANDE DEL PIE......

El martes al mediodía, en mo
mentos en que García se dispo
nía tomar el ascensor para reti
rarse de la planta a tomar sus 
alimentos, éste silencioso aparato 
le llegó violentamente a los pies, 
destrozándole completamente el 
dedo grande y lastimándose se
riamente el más chico. A la ver
dad que es difícil explicar cómo 
el ascensor pudo alcanzar el pié 
de García cuando el mismo apa
rato está previsto de toda clase 
de seguridades en su recorrido. 
Lo cierto es que pora evitar al
gunas otras lesiones o acciden
tes como el de ahora debe legis
larse en el sentido de limitar el 
uso del ascensor a aquellas per
sonas que necesitan cruzar va
rios pisos. Creemos que nadie 
debe usar el ascensor para lle
gar de un piso a otro y menos 
cuando no lleva carga alguna. 
Lamentamos sinceramente lo ocu
rrido al reciente visitante de esta 
planta y deseamos al mismo 
tiempo que mejore rápidamente....

Mi buen amigo el Ñato Acosta recibió el otro día en su despa
cho a Valentín Moníorte..... Entendí que Mojiíorte era carpintero, pero
desde hace meses he visto que es pintor..... Yo creo que Valentín
estaría mejor de Almacenista..... Su acuciosidad......su maestría.......,
Todo contribuiría al éxito de este gran hijo de la tierra de Franco.....
Como iba diciendo Valentín se enfrentó a mi buen amigo Don Eduar
do..... Don Eduardo le recriminó porque los frascos de las enfermeras
andan por los suelos..... Don Valentín no ha sabido dar la razón de
la falta de escritorios y escaparates..... Máxime cuando se fabrican
para particulares en su departamento..... Entiendo que Monfortito en
tiende lo que eso quiere decir..... Que se le arregle el mobiliario a
Doña Fina... Que se pongan los escaparates Que se fabriquen los
escritorios.....Que se rompan menos cañerías y se huesee menos,
pero que lo hagan..... Para que después no se armen barullos y auto
bombos inútiles..... Yo no concibo que esta situación continúe......Ver
dad que no Don Eduardo? Verdad que no Don Valentín..... ?

Tetregué.

tidad de maíz que cualquier otro 
producto. No es cuestión de pro
paganda, es lo cierto. El olor ct 
chicha de maíz nos quita la fa
tiga y nos fortifica aún cuando 
solo sea en una forma mental o 
psicológica, es cuestión de ideas, 
y por cierto muy agradables.

AGRADABLE OLOR A 
CHICHA DE MAIZ......

Desde hace días los emplea
dos que trabajamos cerca de 
donde se elabora la cerveza re
cibimos los olores agradables que 
despide el cocimiento de los pro
ductos con que se prepara la 
cerveza panameña. Se impone 
el olor del maíz sobre la malta. 
Bien pudiéramos hacer nuestra 
propaganda comercial a  base de 
que la cerveza contiene más can

FIOL ES UN ASIDUO
VISITANTE DE LA SECRETA......

No sabemos qué es lo que an
da investigando Fiol, lo cierto es 
que ha sido sorprendido en va
rias ocasiones por este Corres
ponsal en las puertas mismas de 
la Secreta. El control de los ba
rriles los llevarán en la Secreta? 
....Nuestro amigo Echevarría po
dría decirnos algo al respecto ya 
que él es quien lleva el control 
de los maderos después de las 
cuatro de la tarde. Investigare
mos.

EL COLMO DE UN AGUINALDO 
El colmo de un aguinaldo es 

que cuando llega Pascuas ya no 
se tiene de él ni los polvos.

La familia cervecera cele
brará el 25 con regocijo

La gran ''familia cervecera" ce
lebrará este año, con regocijo la 
sacra fiesta de Navidad, ya que 
como es natural, tendrá libre el 
próximo Miércoles 25.

Ante la inminencia de esta 
magna fecha, llena de dulzura y 
paz, no podemos menos que de
sear a todos nuestros lectores, 
que este día les traiga toda la 
paz y prosperidad que él sim
boliza.

Reproducimos a continuación 
párrafos de la nota que con mo
tivo de las Navidades pasadas 
escribiera uno de nuestros más 
distinguidos coíaboradores:

"En esta fiesta universal, en la 
cual se celebra el natalicio del 
Salvador, todos reafirmaremos 
nuestra fé y en la Santa Paz y 
Alegría del Hogar, elevaremos 
nuestras preces, por un mundo 
mejor lleno de Paz y Prosperidad. 
Es esta la ocasión más oportuna, 
para pedir al Todopoderoso por
que esa Prosperidad y esa Paz 
ilumine los hogares de los com
pañeros en la diaria brega."

© BIBLIOTECA NACIONAL ERNESTO J. CASTILLERO R.



B A M Página 5

M A  N D O B L E S  —  “''“"“’°
Por AMADÏS DE GAULA

kFLASHÜ! ULTIMO SEGUNDO.
(Por hilo telefónico-vía Delfina) Alma

cén Balboa Jueves 19. Los dirigentes del 
Club BAM, ante lo vigoroso de- las críti
cas emanadas por un sector de los miem
bros de esta Sociedad y en atención a 
los dos rúcanos que le levantaron a los 
socios la semana pasada como cuotas 
atrasadas, se vieron precisados a escoger 
una fecha para la celebración del pró
ximo paseo. (Unico en todo el período 
constitutcional de los actuales directores). 
La fecha escogida fue el 5 de Enero el 
próximo año. Esto viene a comprobar 
definitivamente que la política de Ramón 
M. Valdés de "hasta el 47" ha sido cum
plida al pie de la letra ya que no se 
hicieron paseos hasta el 47.

ALMACEN BALBOA
Cable retrasado porque Delfina estaba 

conversando con una amiga. Jueves 19. 
A pesar de haber sido comunicado a los 
agentes noticiosos, el paseo no tendrá 
lugar nada en la Locería, como antes se 
había dispuesto. La locería estará ocu
pada en la Fecha.

ALMACEN BALBOA
Jueves 19. Servicio especial de men

sajeros, Imposible comunicación telefóni
ca. Se anuncia que la Compañía de Bu
ses cobrará la bicoca de 300 TRANCAS 
por transportar a los feligreses del Club 
BAM hasta tierras chepanas. Los miem
bros de la Directiva están asustados an
te la posibilidad de que el paseo no sea 
ni a Chepo ni a la Locería, ni a Juan 
Díaz ni a Bella Vista.

ALMACEN BALBOA
Despacho Oficial. Se trata de conse

guir que el paseo sea a cualquier lado 
pero que sea. Monchi Valdés tiene tres 
noches que no duerme. Los otros miem
bros del Club están dormidos en sus 
laureles.

OFICINA PRINCIPAL
Por conversación personal. Jueves 19. 

El Secretario Ardila acaba de armar un 
rollo fenomenal con su información para 
la prensa. Hay tres lectores algo chi
flados después de tratar de descifrar lo 
que Bomberito trató de decir.

ALMACEN BALBOA
Por Puga Press. Jueves 19. Informes de 

última hora indican que han fallado to
das las posibilidades de paseo a los 
suburbios de la ciudad. Club BAM tra
tando de conseguir local frente al Teatro 
Lux para acompar el día 5.

BOTELLAS VACIAS
Por nuestro Corresponsal Don O. Un 

parroquiano llamado Chilo Domínguez 
nos informó que de seguir la cosa así, 
en el Club BAM habría hasta bala. Dos 
balboas que Chilo tenía dispuestos para 
menesteres hogareños fueron ignominio
samente sacados por miembros tesorería. 
Chilo se quejará a la prensa.

BEER LOUNGE
Retrasado. Sábado 14. (Este cable fue 

retrasado por Bolívar, nuestro agente en 
dicho lugar, por causas desconocidas. No 
se sabe si hubo amenazas de por me
dio). El Presidente del Club BAM ante un 
ataque de pinza de algunos correspon
sales de la prensa agregada, manifestó 
textualmente que "Unamuno es inepto 
porque no cobra las cuotas a tiempo."

ALMACEN BALBOA
Jueves 19. 12.30 p. m. (Por quien se 

ocupó de ello). Esto aquí no se entien
de. Cuartel Central Club BAM presa de 
nerviosismo absoluto. Bomberito aboga 
por paseo en San Francisco La Caleta. 
Valdés dice que cualquier lugar es bue
no, si hay paseo.

FLASH! FLASH! (ULTIMO Segundo)
Almacén BALBOA. Por hilo telefónico. 

(Delfina accedió a darnos la comunica
ción con el teléfono No. 49) Monchi Val
dés ha hecho declaraciones a la prensa 
en la forma que sigue. "Hemos aprobado 
que habrá paseo el cinco. Y lo habrá. 
No sé adonde pero lo habrá. Si no se 
consigue Chepo, Juan Díaz, Río Cristal, 
Sajalises o la Locería lo haremos aun
que sea a Bella Vista, pero ya yo estoy 
cansado de esto. Me han dejado -solo 
(Ay que vergüenza me da). Los chofe
res de buses cobran 300 dólares por el 
transporte pero lo pagaremos. Iremos a 
Chepo cueste lo que cueste, valga lo que 
valga, pero prometo solemnemente que 
después del paseo RENUNCIO"......

Así culmina la crisis surgida en la di
rectiva de BAM con motivo del próximo 
paseo.

COMENTARIOS AL RESPECTO
Como ven nuestros amables lectores se 

formó el fiesta en el Club BAM. Todo 
porque este caballero, (al cesar lo que 
es de él) atizó el fuego. Sin embargo, aún 
haciendo el paseo el 5 de Enero estos 
señores tropiezan con una dificultad bien 
"difícil"..... la del local para el mencio
nado paseo. De todo sacamos en claro 
que reina el caos en el seno de tan dis
tinguido Club. Cosa inevitable. Muchos

El compañero, del depto, de 
Ventas Jorge Dawson brindó el 
Lunes pasado un sencillo ágape 
a sus amistades, en el Beer Loun 
ge. No faltó el insuperable pan 
líquido, ni el traguito fuerte y 
sobre todo reinó en todo momen
to, cordialidad y camaradería. 
Fue, lo que se llama una fiesta 
en la cual imperó el regocijo ya 
que el "viejo" Dawson es muy 
estimado entre el elemento joven 
de la Empresa.

planes. Mucho guardar la rola, para sa
lirse con que el "Paseo será aunque sea 
a Bella Vista...." y una promesa realista 
de renunciar en cuanto pase el paseo.... 
Bien.... repetimos que esto era inevitable. 
A ver si ahora, un poquito más cuerdos, 
estos jovencitos de la Directiva se reúnen 
y hacen algo DIGNO de la espera, Al 
parecer han dejado al Presidente y al 
Secretario (cosa nada extraña) laborando 
solos. Después ellos cargaran con el 
muerto del fracazo....Así es.

Pero, nos encontramos ante una rea
lidad muy real, (De tanto leer la memo
ria de la Constituyente he quedado ha
blando en estilo de legislador). H u Ij I'Ú 

paseo. Si. Cuanto costará? Un montói-i 
de plata. Pero ya está desorganizado. Sí 
señores. Desde ahora. No es que Amadís 
sea un pesimista. Ni alarmista. Ni anar
quista. Ni nada de eso. No. Simplemeiii ;■ 
queremos que la cosa salga bien. Y par i 
que salga bien, lo que deben h-acer os 
reunirse otra vez como muchachos bien 
portaditos. Si amigos.... y luego reso!v-.-r 
el asunto con calma. Nada do nervic.s, 
eh? Todo esto les pasa por no atend r 
críticas sanas. Ahora queremos oir a don 
Pepe hablar....Y por hoy basta, Al me
nos que surja un flash....Ah....EN EFEC
TO! Ya me lo temía, aquí está....tal com-', 
pensaba....

ALMACEN BALBOA
Por Las Tablas Ferro Canilla Press. 

(Despacho de nuestro Corresponsal en la 
Tiza, cubriendo todo el territorio de Las 
Palmas. Publio de Gracia....). Un comuni 
cado de última hora ha hecho sairer 
mundo entero la fenomenal noticia. El 
Club BAM ha conseguido local para h-: 
cer su paseo.... El lugar donde tendí.-'i 
efecto el picnic será en la Casa del Tran
vía. La cuota de paseo será de $2.00 y 
para los que no son socios e invitad s- 
S5.00 queda así solucionada In Crisis d- i 
Club.
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Escribe: SECRETARIO

d efin it iv a m e n te  HABRA PASEO EL 
DOMINGO 5 DE ENERO DE 1947.

Vencidas las dificultades que así fue
ron comunicadas el lo. de Noviembre pa
sado, en relación al paseo, éste ha sido 
aprobado y acordado en definitiva para 
el próximo domingo 5 de Enero de 1947; 
en la reunión celebrada el martes por 
la Junta Directiva. Antes de cumplir a 
nuestra información detalla de todo lo 
acordado en relación al paseo, solicita
mos a los socios del Club dos cosas; la 
primera que se sirvan tomar debida nota 
de las instrucciones adoptadas por la 
Directiva y la segunda cooperar amplia
mente con la misma, a fin de que el pa
seo constituya un verdadero acto social 
en orden y entusiasmo.

A la vez nos permitimos informar para 
el debido conocimiento de los socios, que 
el Tesorero Unamuno explicó a la Direc
tiva que el cobro de B. 2.00 en concep
tos de cuota descontado en el sueldo de 
la semana pasada, se debe a que la 
cuota del mes de Noviembre no se hizo 
efectivo el mes pasado, hasta ahora al 
cobrarse la cuota del mes actual.

En relación pues al paseo, comunica
mos a los socios que en vista del in
forme de la Comisión del Local este no 
podrá celebrarse como anteriormente se 
había acordado en Chepo; en vista de 
que las compañías de autobuses que 
operan en este negocio no aceptan hacer 
el viaje a esa población, por las difi
cultades que presenta la carretera. Solo 
había una compañía que aceptaba el 
transporte, pero esta cobra por cada au
tobus la suma de B, 50.00 y el gasto to
tal por los carros que fuesen usados, in
cluyendo la traída y llevada de los so
cios de Colón y su regreso costaría de
masiado.

Por consiguiente la Comisión del Local 
ha visitado otros lugares y de un mo
mento a otro en el transcurso de esta 
semana, ya habrá decidido sobre el pun
to, vista que el paseo habrá de llevarse 
a efecto siempre el domingo 5 de Enero; 
e informaremos en la próxima edición 
del periódico.

Acerca de las invitaciones se les avisa 
a los socios que ya pueden ir presentan
do al Secretario del Club los nombres 
de las personas que deseen invitar al 
paseo, a fin de tener la lista hecha tan 
pronto estén impresas las tarjetas y se 
advierte que habrá una debida organi
zación en la selección de los invitados, 
por lo que se recomienda a  los socios 
desde ahora cooperar en la mejor forma 
en este delicado asunto.

La Directiva ha acordado al respecto 
una comisión encargada del control de 
las invitaciones^, y ello se hará efectivo 
en el mismo momento de partir hacia el 
lugar del paseo y será requisito indis
pensable que los invitados (damas y ca
balleros) presenten sus tarjetas al subir 
a los carros; a fin de evitar disgustos 
en el momento de la salida.

Respecto a las invitaciones que se de
seen hacer para caballeros se les re
cuerda a los socios que estén interesa
dos, que habrán de pagar ellos (los so 
cios) la suma de B. 5.00 al Tesorero con 
anticipación al domingo 5 de Enero y pre
sentar su constancia para los efectos de 
la entrega de la invitación.

En cuanto al preparado de la comida 
o mejor dicho al menú ya ha sido selec
cionado y de ello ha sido encargada otra 
comisión; y para el reparto de ella y las 
atenciones que habrán de ser objeto tan
to los socios como sus invitados en ge
neral nos complacemos en informar que 
en la comisión designada a los direc
tores Unamuno, Morales, Tejada y Ramí
rez ha sido agregado por su habilidad 
en estas normas sociales, nuestro com
pañero CAPI BRID quien formó parte de 
la Directiva pasada.

En esta forma pues-, al acordarse ya 
de un todo efectuar el paseo en la fecha 
indicada, esperamos que este acto social 
termine con un éxito rotundo para el 
Club BAM; y al prometerles para la se
mana entrante el lugar designado ten
dremos mucho gusto en darles algunas 
otras informaciones que sean acordadas, 
suplicándoles como lo hemos hecho al 
principio de esta nota, que los socios 
aporten su cumplimiento y cooperación a 
la Directiva.

Olvidábamos decirles que en la sesión 
mencionada, y de una manera extra-ofi
cial se puso en conocimiento que un alto 
empleado de nuestra empresa tiene eri 
planes preparar una atractiva y distraída 
ocupación que hará pasar ratos felices 
a todos los concurrentes, además de ser 
una altruista idea y se espera solo que 
ese compañero asista a la próxima reu
nión de la Directiva para acordarlo ofi
cialmente y darles así aviso de ello, a 
todos los socios, conforme así fué contes
tado al Director informante.

Para terminar la Directiva hace públi
co que todo empleado de la empresa que 
no sea socio del Club y que desee asistir 
al paseo, puede hacerlo y solo tiene que 
pagar como cuota B. 5.00.

Seguiremos informando acerca de este 
paseo.

BAM LLEGA RETRASADO 
Mucho agradeceríamos a la di

rección de Bam si tuvieran la 
gentileza de preocuparse porque 
el periódico llegara más temprci- 
no. Si BAM circula en Panamá 
el Viernes bien puede leerse en 
Colón el Sábado en vez del Lu
nes o Martes como ahora suce
de. No creo que existan obstácu
los tan grandes en este caso que 
no puedan vencerse con un po
quito de buena voluntad.

NOTA DE LA REDACCION: Según 
Abraham David podrá ver CLARA
MENTE, en iniesiro pasado número 
(127 de Diciembre 14, página 7) apa
reció una notita en la cual se anuncia
ba la salida de BAM para los dí.as sá
bados en vista del “exceso de trabajo, 
tanto en lo.s talleres como e» la Re
dacción de esta hoja’’. Esta medida se 
tomó simplemente porque desde hace 
varias semanas BAM aparece regular
mente los sábados aunque lleve fecha 
de los viernes, por los motivos ante
riormente explicados. No existe, pues, 
falta de buena voluntad, ni obstácu
los, por el contrario, desearíamos que 
nuestros corresponsales en Colón lle
garan al convencimiento de que la 
Planta de esa ciudad en todo momen
to como parte integral de esta gr.in 
familia cervecera.

EN LA BALBOA

—Uhh....por eso no se preocu
pe —le dice la chiquilla con
toda la inocencia del caso,—esa 
chicha mi mamá la iba a botar 
hoy porque esta mañana amxa- 
neció un ratón adentro.....

—Muchacha.....—le grita nues
tro amigo, tirando la totuma con
tra el suelo Y agarrándose la ba
rriga,—¿por qué no lo dijiste 
antes?

■—Ay, señor, que está Ud. ha
ciendo. No me rompa la totuma 
porque entonces sí que me pe
garán. No vé Ud. que esa es la
usa mi mamá para..... no salir al
patio por las noches..... ?

NOTA: — No me pregunten 
quién es porque prometí no dar 
el nombre.
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Mace mucho tiempo que esta 
sección no aparecía porque lo 
juzgábamos innecesario. Amadís 
de Gaula con sus chismes de úl
tima hora. Chancleta Icaza con 
sus mil secciones. "El delegado 
de dinner jacket", Cipitria Pare
des con sus crónicas eventuales, 
Monchi Valdés hablando de los 
líos balboeños, todo eso contii- 
buyó a nuestro retraimiento líri
co, para observar desde la barre
ra los toros. Sobre todo el toie^ 
famoso entre don José de Una
muno, caballero de todo respeto, 
Y  el conocido Carlos Pérez, a 
quien le achacan el muerto de 
los artículos de Amadís de 
Caula.

Hoy, viendo que nadie se ha 
ocupado de este caso, retorno, 
si me dan la oportunidad, para 
comentar dos asuntitos que me 
ha soplado el Jefe de Redacción. 
Esto significa que dicho señor co
noce mi identid^ad, por lo que 
públicamente le suplico que lea 
una vez más el Decálogo del Pe
riodista Y me guarde la identi
dad. Digo esto en primera per
sona del singular para que todos 
me comprendan mejor.

Bien, Y ahora volvamos al a- 
sunto. Quisiéramos, más que na
da, que en esta sección que al
gunos de nuestros "avezados 
periodistas llamarían _"intermiten- 
te", aparecieran cosas que ni 
Chancleta, ni de Caula, ni Bon 
Bon, ni ninguno hubiera someti
do a la vindicta.....

Caimán número uno Félix Lucia- 
ni, estaba tan afilado que se mor
día la cola. Primero trató de le
vantar a Gorrichátegui, pero este 
advertido por el colega Valdés, 
parece que pegó un salto. El Ñato 
Acosta abrió los ojos y se encon
tró con que el caimán No. 2 Ro
berto Duque estaba a la espec- 
tativa mostrando los colmillos, 
mientras que a su vez Valdés le 
tiraba su golpe bajo a Félix. To
tal que nadie quiso pagar prime
ro....y la sociedad tuvo que liqui
dar. Pagaban dividendos muy al
tos Y hay quienes aseguran que 
la inflación de capital tuvo algo 
que ver con el asunto.

De manera que ahora trabaja 
cada uno por su lado. Solo que
da un Club de esta índole en la 
localidad y es el TORTILLA S. 
A. del cual es primer accionista
Chiquitín. Pero este club es bara
ta ya que se la pasan de tortilla
a pastelito, con mucho pan lí
quido, por lo de la "inflación" de
estómago, cuando el líquido
baja.

El campeonato cervecero 
de tenis y ping pong

La liga de Ping Pong, integra
da en la forma que sigue: Presi
dente Roberto Duque, Vice-Presi- 
dente Fernando Carcheri, Secre
tario Roberto Duque, Tesorero 
Fernando Carcheri, Fiscal Rober
to Duque, Vocal, Fernando Car
cheri, en sesión extraordinaria 
que tuvo lugar el Sábado 14, de
cidió que el campeonato cerve
cero tuviera lugar el domingo 15. 
En efecto todos los jugadores se
ñores Fernando Carcheri y Ro
berto Duque, asistieron a su can
cha privada y participaron en las 
eliminatorias, quedando como fi
nalistas Roberto Duque y Fernan
do Carcheri. En el partido final 
empataron los señores Carcheri 
y Duque y entonces la Directiva, 
integrada por los señores Duque 
y Carcheri adjudicaron el cam
peonato en la forma que sigue: 
Campeón Fernando Carcheri, 
Sub-Campeón Roberto Duque.

Nuestras felicitaciones a tan 
progresista Liga y que la tempo
rada próxima rinda iguales frutos.

11 O bservato ie

VOS más TRES

La declaración de quiebra 
del Club Sandwich S. A.
Como comentadores, nos toca 

dar a conocer al público la razón 
de la quiebra. Ella fue que los 
socios eran caimanes todos. Y 
caimán no come a caimán. El

"Solamente mi presencia le da envidia".....Don Carlos (Zorro Cano)
Dean a Don Carlos (Cabito) Ramírez Carrera, en su transmisión re
gular de todas las mañanas a las 7.30.
"Que, qué es el florete?—Ahh pues, una flor grande".....Chiquitín con
tinuando su curso de Literatura práctica.
"Tú estás como el otro que buscaba a Valdés".....El Ñato Acosta a
su subalterno Chancleta, comparándolo con el "rara avis” de Chan- 
cletazos.
Ocúpense de Roberto Duque y la vinícola, no de mí".....Carlos Dean,
dizque bravo, por la publicidad de BAM.
"%No.('$&$—"—grrrr.....grrr..... ptss....grrr—diablos le pasa a usted???
Sálgase de la línea pedazo de desgraciaooooo" Una conversación 
telefónica de nuestro buen amigo Félix Luciani.
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Ell la Plataforma

CHlSiS DE GABINETE. LA DI 
HJ'CTIVA DEL CLUB ATLAS RE
NUNCIA EN MASA IIACJENDÜ 
SALTAR DE "LA SILLA" AL [’RE
SIDENTE GARLES.

En lu ;;oüi(l)n lüLjluiuuiilí II iu du| 
ilí(i 13 clu Nüvioiiiluo Ion nocit);: 
(lu| GluL liicioron cxiiuun ul Si. 
Moinós Cuilon, Rroniduiilt) du'l 
CdiiL y uúii iuil;o ulfjunoa c|uu 
r)idioron que se le oxiqiero la re
nuncia, acusándolo por sus per
sistentes faltas de asistencia, de 
abandono absoluto de sus fun
ciones, de ser responsable de 
que se cobrara a los miembros 
de un sólo golpe y sin previo 
aviso la suma de Cuatro Bal
boas per capita para pagar la 
deuda contraída por el Club en 
el baile que se celebró el día 7 
de Septiembre, de no haber con
vocado a sesión para dar cuen
ta del resultado del baile en 
mención y acordar la manera de 
pagar la deuda, de acuerdo con 
los socios, de ser responsable de 
que se dejara de cobrar las cuo
tas cuotas durante 8 semanas, 
para dar oportunidad a los so
cios de equilibrar sus presupues
tos, etc., etc. En vista de que pe
ligraba la armonía del conjunto 
y los fines culturales y sociales 
que perseguimos tomé repetidas 
veces la palabra logrando cal
mar los ánimos y propuse que 
en vez de pedir la renuncia al 
Presidente, se le mandara una 
carta por secretaría, solicitando 
su asistencia a sesiones y el 
cumplimiento de las funciones de 
su cargo. Fué aprobada mi mo
ción y habiendo actuado en 
aquella sesión como secretario

inp. iiiaiil iiapi-i i.il oU 1, i t ni. i All. lulli.'u 
1*01 <;oi\ii;z

ad hoc, dirigí al Sr. (.[arlos, la 
carta cuyo texto es el que sigue; 

(carta)
El S i . Caries no contestó aque

lla carta, coniormándose con lan
zar expresiones airadas en let 
bodega ante varios socios., tiuo 
éstos no c(UÍsieron repetir "por 
coiisidorciilas injustas y olonsi 
vas j)(iia cioita poisüna", y ail
lai izó cil Sr. liorreici, sociolario 
dol club ()uta epto jiresenlaici, si 
(lueríctn, su renuncia a Icj Riosi 
denciu. En la sesión reglamenta 
rici del día 11 de Diciembre, los 
miembros de la Directiva allí pre
sente presentaron renuncia de 
sus cargos. Quise detener la cri
sis pidiendo a la asamblea que 
se abstuviera de aceptar la re
nuncia de los iuncionarios que 
así lo hacían y que por el con
trario me acompañaran a dar un 
voto de confianza a la Directiva. 
Fué negado. En vista de la per
plejidad del momento causada 
por la inusitada situación y te
niendo en cuenta que estaban 
ausentes algunos miembros de la 
Directiva y buena parte de los 
socios, propuse: Posponer el a- 
sunto de las renuncias. Convocar 
a sesión extraordinaria con asis
tencia de todos los socios el día 
siguiente a las 4 de la tarde. Con
siderar la renuncia de los fun
cionarios que así lo hicieran y en 
caso de ser aceptada proceder a 
la elección de nueva Directiva. 
Fué aprobada la proposición. La 
sesión extraordinaria se llevó a 
efecto dentro de un ambiente de 
alegría, sin debates ni fricciones, 
la más armoniosa en nuestra his
toria. Se aceptó la renuncia de 
la directiva en masa y se proce
dió a la elección de nuevos dig
natarios con el siguiente resul
tado:

Presidente: Benigno Mark.

V il 1 i I ’ i I i;;ii |c Mili M I II M il n.M li ) I ly I
l iMI ( l i O l  .‘|i'I i (  i).
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{llHillH'l..).
T omímimo: Al lino Suiicodo (lo 

(diíclo).
Riscal; Cabillo Díaz.
Siib-Secretario: C irilo  Osavio.
Vocal: A lberlo Medremo (ro- 

olecto).
Vocal; C iro Acosta.
Lcj instalación de la nueva D i

rectiva tendrá lugar el Lunes IL  
do los corrienlos on ol Ta lle r de 
Mocc'mica (sijlo dir.jionc.mias del 
Beor Loiingo lii nacho del sogiiii- 
do Miórcoiem do c(,ida mes) y pío- 
molo llegar a sor im acenieci 
mionlo rumboso, dados los |m) 
iiciralivos quo so rumoran.

fe lic ito  ccilurosamonlo a la 
nueva Directiva y  nos deseo los 
laureles del éxito.

NACIMIENTO:
Felicitamos con alegría a los 

esposos Gerhardt, cuyo hogar ha 
recibido la bendición de un niño.

Los padres, que ya hemos pa
sado por tal experiencia, com
prendemos el motivo íntimo de la 
rebosante alegría de Mr. Fred 
por la llegada de su primogénito. 
¡Cómo se transforma el hombre 
que realmente lo es, cuando na
ce su primer hijol Brotan del al
ma sentimientos hasta entonces 
y con alegría de sentirse padre 
experimenta la responsabilidad 
que sobre sí gravita. Dulces mo
mentos en que nos forjamos las 
más placenteras ilusiones, soñan
do despiertos y tratando en vano 
de penetrar con nuestro pensa
miento los inescrutables arcanos 
del destino, pero equipado con 
el vidrio rosado de la ilusión e 
impulsados por uno de los más 
nobles motivos del Ser. El amor 
paterno. Les deseamos a los es
posos Gerhardt el más rosado es
pejismo en sus ilusiones, y a Ro
berto, ese tierno ser que se aso
ma a la vida, el más risueño por
venir. Que así sea.

—Pasa a la Pág. 6
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